



ESPECTÁCULOS

DENUNCIAR ACOSO NO FUE CAGERÍA

Stephanie Sigman cree que el #MeToo mexicano buscó hacer un cambio, pero no se logró. **E1**



CULTURA

80 AÑOS DEL INAH **E6**



TODOS LOS OJOS, PUESTOS EN BRADY

El domingo buscará su sexto título en el Super Bowl. **D1**

Desabasto genera auge en mercado negro de etanol

- Norma prohíbe su uso en zonas metropolitanas
- Gasolineras no compraban a Pemex: Nieto



En pequeños comercios, e incluso en locales clandestinos, usuarios pueden encontrar garrafas y bidones de etanol que se venden en un promedio de 17 pesos por litro para hacer mezclas de combustible.

NOÉ CRUZ SERRANO, LEONOR FLORES Y ALEJANDRA CANCHOLA
—cartera@eluniversal.com.mx

El desabasto de gasolinas detonó un mercado negro de etanol en pequeños negocios y locales clandestinos, los cuales venden el producto fuera de la norma oficial, alertaron funcionarios del sector energético.

Fuentes gubernamentales advirtieron que la situación es crítica porque el número de comercios de esta industria alternativa creció significativamente y que, al igual que el huachicol, se comercializa en bidones, garrafas y en mezclas que se vacían directamente en los tanques de los automóviles.

La norma oficial prohíbe el uso de etanol en las gasolinas que se ofrecen en las zonas metropolitanas de

10%

DE ETANOL es el límite permitido por la norma para usar en mezclas de gasolina.

2,700

PESOS es lo que puede costar el daño a un vehículo por el uso de etanol.

la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, debido a la contaminación que puede generar.

En el resto del país se permite hasta una mezcla del etanol de 10%, por los posibles daños que puede ocasionar a los automóviles por el alto contenido alcohólico.

Los grupos que controlan ese mercado alientan a los automovilistas a mezclar en sus vehículos hasta 50% del oxigenante.

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Santiago Nieto Castillo, informó ayer a legisladores que la dependencia bloqueó las operaciones financieras de 11 empresas comercializadoras de gasolinas que realizaban actividades sin haber adquirido combustible a Pemex desde 2016.

CARTERA B1 y NACIÓN A5

Legisladores chocan por la postura de AMLO ante Maduro

- López Obrador asegura que no cambiará la política de no intervención

ALEJANDRA CANCHOLA, ALBERTO MORALES Y SUZZETE ALCÁNTARA
—nacion@eluniversal.com.mx

Legisladores de distintas fracciones chocaron ayer sobre la política exterior que ha mantenido el gobierno de México ante la crisis que atraviesa Venezuela, al tiempo que el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la postura de su administración sobre la no intervención en ese tema.

Juan Carlos Romero Hicks, coordinador del Partido Acción Nacional en San Lázaro, consideró que la política que ha adoptado la cancillería mexicana ante la situación en Venezuela es "lamentable".

La priísta Dulce María Sauri, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, indicó que "la vigencia de la *Doctrina Estrada* es una realidad. México ni reconoce ni desconoce gobiernos".

EL UNIVERSAL publicó ayer una entrevista con el autoproclamado presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó, quien pidió la solidaridad de "todo México" con el pueblo venezolano.

Por la mañana, López Obrador dijo que su gobierno mantendrá el principio de no intervención y au-

NO SE LE COMPRARÁ GASOLINA

● Rocío Nahle, secretaria de Energía, aseguró que el país no planea adquirir petróleo ni combustibles de Venezuela, aunque éste tenga las mayores reservas de crudo. **A4**

EU CONGELA CUENTAS DE PDVSA

● El gobierno de Trump sancionó a la petrolera venezolana para ejercer presión contra Nicolás Maduro, quien dijo que irá ante tribunales internacionales. **A14**

todeterminación de los pueblos, el cual, aseguró, es vigente, "tan es así que está en nuestra Constitución (...) Entonces, vamos a seguir actuando de esa forma".

MUNDO A14

México es visto como más corrupto en 2018: índice

- Las pocas investigaciones y la impunidad lo colocan entre los peores rankeados, según Transparencia Internacional

ALBERTO MORALES
—alberto.morales@eluniversal.com.mx

Las pocas investigaciones, la impunidad y los resultados en recuperación de recursos desviados del erario son algunos de los factores que

ubicar a México como uno de los países más corruptos, de acuerdo con el Índice de Percepción de la Corrupción (IPC) 2018, que elabora Transparencia Internacional.

El estudio del organismo muestra que el país pasó del lugar 135 (que obtuvo en 2017) al sitio 138, de 180 naciones. Esas cifras lo colocan en una de las últimas posiciones entre los miembros de la OCDE.

Advirtió que prácticamente en ningún caso relacionado con la corrupción se han logrado desmantelar las redes detectadas en esos ilícitos ni a las que les han brindado protección política.

Entre 2016 y 2018, México perdió 43 lugares en el ranking. Además, se reportó que registró mayores niveles de corrupción en el sexenio de Enrique Peña Nieto.

NACIÓN A5

Pierden asalariados hasta \$15 mil en sus Afore

IVETTE SALDAÑA
—maria.saldana@eluniversal.com.mx

Angélica, María y Rubén iniciaron el año con una mala noticia al revisar los estados de cuenta de sus Afore. Los ahorros para su retiro se esfumaron de septiembre a diciembre de 2018. La historia se replicó para millones

de trabajadores, quienes en promedio vieron cómo los rendimientos de sus cuentas reportaban números negativos que van desde 6 mil hasta 15 mil pesos en el último cuatrimestre.

Algunas Afore como Profuturo informaron que las minusvalías fueron resultado de las mayores tasas de interés en Estados Unidos y la salida del Reino Unido de la Unión Europea.

Otro factor fue la volatilidad en los mercados financieros por la cancelación del aeropuerto de Texcoco.

El total de cuentas administradas por las Afore fue de 62.9 millones en 2018, de acuerdo con la Consar. El mayor número de clientes se concentran en Azteca, CitiBanamex y Coppel.

CARTERA B1



DAN ÚLTIMO ADIÓS A GISELLE

Chimalhuacán, Méx.— Familiares y amigos acudieron ayer al funeral de la niña Giselle, de 11 años, quien desapareció el 19 de enero pasado y cuyos restos fueron encontrados en un terreno baldío, en Ixtapaluca. La Fiscalía mexiquense activó el protocolo de investigación por feminicidio. **C3**

NACIÓN

Carlos Loreto de Mola	A2
Ana Francisca Vega	A2
Salvador García Soto	A5
Héctor de Mauleón	A6
Luis Cárdenas	A6
Roberto Rock L.	A7

CARTERA

Jorge Buendía	A7
José Ramón Cossío D.	A12
Alberto Aziz Nassif	A13
José Woldenberg	A13
Miguel Carbonell	A13
Javier Tejado Dondé	B2



Jesús Seade

"México y Canadá trabajaremos en coordinación para impulsar la ratificación del T-MEC con la prioridad de mantener integrada a América del Norte". **MUNDO A15**

\$19.35

DÓLAR AL MENUDEO